
第３回「来て、見て、さわって、やってみて 

～体験、見えない・見えにくい世界～」アンケート結果 
 

 9月 2３日（月・祝）に行われた、本校主催のイベント第３回「来て、見て、さわっ

て、やってみて～体験、見えない・見えにくい世界～」には、大変多くの方に参加し

ていただくことができました。本当にありがとうございました。当日配布したアン

ケートの結果について、ご報告いたします。 

 なお、当日は体験された７０名程の方にアンケートを配布し、内４1名の方にアン

ケートにご協力いただけました。重ねて御礼を申し上げます。ご協力ありがとうござ

いました。 

 

Q１ 本日のイベントを何で知りましたか？【複数回答】 

A 本校では、このイベント開催にあたっては、チラシを作成して県内の小中学校や

高等学校の皆さんへお知らせしました。本校のチラシを見て来場したという方が一

番多かったです。「たまたま通りかかった」という方もおり、会場が山形駅周辺なら

ではの結果となりました。 

 

Ｑ２ どのブースに参加しましたか？【複数回答】 

 

Ａ 回答延べ数が 144 でした。一人あたり３つのブースを体験していただいた方が

一番多かったようです。どのブースもたくさんの人で賑わっており、時間をかけて

いくつものブースを体験していただいたことがわかりました。 
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Ｑ３ どのブースが良かった（ためになった・楽しかった）ですか？ 

【複数回答】 

 

Ａ 今年は、盲導犬と一緒に歩くという企画も行いました。点字や点図の体験、アイ

マスクをしての歩行体験など、実際に「さわって、やってみる」という体験するブー

スは参加された方も多く、好評でした。３Ｄプリンターの実演を見学されて興味関

心をもたれた方も多かったです。 

理科実験のブースでは、アイマスクをしてじっくりと時間をかけて体験していた

だき、体験した人数はすくないものの、参加した上で、「楽しかった・ためになった」

と評価（満足度）が高かったです。満足度でも、盲学校ならではの「点字」や「歩

行」の体験が評価していただきました。 
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Ｑ４ 視覚障がい教育で行っていることで、今回初めて知ったものは何

ですか？【複数回答】 

 

Ａ 点字や触図があることやあん摩・指圧・マッサージの教育を行っていることをは

じめて知ったという方が多かったです。白杖や盲導犬については、すでに知ってい

る方も多く、広く理解がされてきているようです。来場された方々には、点図や理

療科教育、ＩＣＴ活用など、盲学校や視覚障がい教育についてより詳しい内容を

知っていただけたと考えられます。今後とも、このような機会をとらえて、理解を

深めていきたいと思っています。 

 

Ｑ５ スタッフの対応はいかができたか？ 

 

Ａ 多くの方に「良かった」「とても良かった」と評価いただきました。ブースのよっ

て STAFFの対応が悪いとの指摘もありましたので、今後も皆様に評価いただける

よう、丁寧な対応を続けていきたいと思います。 
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Ｑ６ イベントの日時や場所についてのご要望。 

Ａ 日曜や祝日の開催が良いとの声が多かったです。また、会場も参加しやすくよ

かったとの意見がありました。 

 

Ｑ７ 性別を教えて下さい。 

Ｑ８ 年齢（年代）教えて下さい。 

 

Ｑ９ お住まいを教えて下さい。 
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Ｑ１０ ご意見・ご感想 【一部抜粋】 

・盲学校でどんなことを行っているのかがわかったので良かったなと思う。 

・目が見えなくても文字が書けるんだなと思いました。 

・とても良い経験になりました。 

・目の見えない人の大変さがわかりました。 

・娘が盲導犬と歩く体験ができてとても良かったです。 

・視覚の大切さをあらためて感じることができました。 

・子供や自分自身も見えないという感覚を、身をもって体験することで、目が見え

ない人が何をサポートしてほしいと感じるのか考えていけると良いなと思いま

す。 

・初めてアイマスクを着用した状態で 15分も歩いたので、慣れなくて疲れた。普

段分らないけど室内と室外であそこまで音の聞こえ方が違うんだなと驚いた。終

わった後に気がついたが、実際はそんなに歩いていないのにとても遠く感じた。

点字ブロックを初めてちゃんと歩いたけど、思っていたより違いを感じることが

できた。これからは点字ブロックの周りには気をつけていきたいと思います。 

・耳やＴＶなどで知ったつもりでも目で確かめることで新たな発見や知識が得られ

ると思います。 

・場所、時間、企画が良いと思いました。子供が多くいたのが意外に感じました。 

・頑張っているお子さん達と共に共生社会の実現に向けて、自分が何ができるのか、

考えさせられるきっかけをいただきました。 

・子供を中心に先生方と保護者が協力して、魅力のある事業をやっていると感じま

した。これからもこの事業を続けていってほしいと思います。今年はじめて参加

しました。来年、また来ます。 

・今回のようなイベントをもっとしてほしいです。 

・いろいろ体験することができました。生徒さんが頑張って応対してくださって嬉

しかったです。ありがとうございました。 

・学校がもっと利便性のよい場所。公共交通のよい、市街地の中心部にあればと願っ

ています。 

・山形県の視覚障がい教育を担う学校として、これからも活躍を期待しています。 

 

 

 

以上、みなさまのご協力、本当にありがとうございました。 

今後とも山形盲学校をよろしくお願いいたします。 

 

 


